

# EL POSTILLON.

## PERIÓDICO

### De la Provincia de Gerona.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 20 r.º v.º por trimestre en esta Ciudad y 30 en las demas poblaciones del Reino, franco de portes.

**AVISO IMPORTANTE**—EL POSTILLON sale todos los Domingos Martes y Viernes al medio dia. Su principal objeto consiste en comunicar á sus lectores con una anticipacion extraordinaria todas las noticias relativas á la guerra de las Provincias Vascongadas. Reproduce igualmente todo lo interesante que contienen los periódicos de Paris, Madrid y Barcelona, con mayor adelanto del que pueden proporcionar todos los demas periódicos del Principado. Solo se admiten suscripciones empezando los dias 1.º y 16 de cada mes. Los puntos de suscripcion fuera de esta capital son los siguientes: *Barcelona Verdagner Sauri y Oliva, Mataró Abadal, Arenys de Mar Cortada, Olot Sr. admor. de rentas, Figueras Matas, Reus Roca, Tarragona Puigrubi, Lérida Ayllon*; y en las principales librerias del Reino. Los números sueltos se venden á 8 cuartos.

*Nos avisan de Perpiñan, que este correo han faltado todos los periódicos de la frontera.*

#### Noticias del principado.

Tarragona 20 de mayo.

Comandancia general de la 4.ª division.—Gobierno militar de Tarragona.—Me apresuro con doble satisfaccion á participar al público los partes que he recibido del Sr. comandante de armas de Valls, y el del 4.º batallon franco, cuyo contenido dice asi:

Comandancia de armas de la villa de Valls 2.ª demarcación militar.—Doy parte á V. S. como á las tres en punto de esta tarde ha entrado el comandante del 4.º batallon franco, voluntarios de Cataluña, D. Francisco Bellera: dicho gefe al entrar en esta ha pasado por las armas á 6 facciosos que llevaba prisioneros hechos en los campos de Vilavert y Coll de Lilla, ademas de 100 muertos que han quedado en varios puntos, como son el Coll de Lilla, Vilavert, la Riba, y ácia el camino de Montblanch.

Solo se ha escapado el cabecilla Marcó con 6 hombres el que ha pasado al Plá, rabioso de su pérdida sin saber en donde ir, pero su direccion ha sido ácia el coll de Cabra y se cree que caerá en manos del comandante general de la 2.ª brigada.

Lo que me apresuro á dar conocimiento á V. S. de esta gloriosa accion para satisfaccion del público, y al momento que reciba los partes detallados de esta gloriosa jornada los pasaré sin pérdida de momento á manos de V. S.

Dios guarde á V. S. muchos años.—Valls 19 de mayo de 1837.—José Fabre.—Sr. gobernador interino de la plaza de Tarragona.

4.º Batallon franco voluntarios de Cataluña.—Segun instrucciones que recibí en la tarde del dia de ayer á mi llegada en Vilarrodona, me he puesto en movimiento á la una de la mañana y á las 4 y  $\frac{1}{2}$  ya me hallaba tan oportunamente ocupando todos los puntos desde el Miramá hasta lo último de la izquierda del collado de Lilla, que recibí la faccion del cabecilla Marcó en número de 300: derrotarle en todas direcciones y causarles la pérdida de mas de setenta muertos, ha sido todo obra del momento. En este glorioso encuentro se han portado con bizarría tres compañías de provinciales de Badajóz y unos cuantos nacionales de Barbará y Montblanch que han principiado el ataque de frente.

Seguidos los restos de dicha gavilla por el batallon de mi mando hasta mas allá de Vilavert, ha tropezado con tres compañías del 5.º ligero que anticipadamente y previendo la retirada estaban colocadas de orden del señor comandante general de esta provincia cuya fuerza calcúlo, por el mucho fuego que ha hecho á quema ropa, habrá causado mucha pérdida al enemigo. Yo en el entretanto me he ocupado en Vilavert en reconocer unas minas de las cuales he sacado trece facciosos entre ellos un teniente; de los cuales han quedado siete muertos en las calles de dicho pueblo, y los restantes seis acaban de ser fusilados en las mismas paredes de esta Villa, incluso el físico del titulado batallon de Marcó.

Un número bastante crecido de ar-

mas de todos calibres han quedado en mi poder; mas de setenta cananas, dos sables, un sin fin de mantas, papeles de bastante consideracion etc.

El porte de los SS. Oficiales y tropa de este batallon y ocho lanceros de Montaña han sido el mas brillante; pero se han distinguido particularmente los capitanes don Francisco Xavier Prats y don Juan Martell, Teniente don Simon Adserias, Subtenientes don Francisco Mauri, don José Casalis, don Francisco Carreras, don Salvador Gutierrez, don Joaquin Manresa, don Victoriano Sugañes, don José Elias, y don Jacinto Torres; el sargento 1.º Domingo Porta, y el cabo 1.º de Tiradores, Francisco Jené.

Dios guarde á V. S. muchos años.—Valls 19 de mayo de 1837.—Francisco Bellera.—Sr. Gobernador interino de la plaza de Tarragona.

Todo lo que hago saber al público para su mayor regocijo y satisfaccion en el glorioso triunfo conseguido por las armas constitucionales contra los feotas del bárbaro Marcó.

Ciudadanos todos; VIVA ISABEL 2.ª Constitucional; Viva la Nacion; Viva la Libertad.—Tarragona 20 de mayo de 1837.—De orden del señor Gobernador.—El gefe de Estado mayor—Miguel Cáseres.

Gobierno militar de Tarragona.—Ahora que son las doce y media del dia llega á mis manos el satisfactorio parte del Sr. brigadier comandante general D. Joaquín Ayerve, dando los detalles de la gloriosa accion que en el dia de ayer dispuso dicho señor contra el rebelde Marcó y sus secuaces; segun se hizo saber al público hoy mismo por los primeros partes que llegaron.

Ejército del principado de Catalu-

ña. 4.ª division. Comandancia general. —No siéndome posible dar alcance á las facciones en persecucion constante y directa, en razon al plan que siguen de evadirse de nuestras tropas como no presagien una ventaja conocida; me propuse mudar de sistema oponiéndoles los mismos medios de que se valen ellos para molestarnos: Asi pues, despues de una marcha de todo el dia en direcciones opuestas á la en que me proponia dar el golpe, caí al punto de Sarral desde donde á las 9 de la noche dispuse hacer un movimiento, subdividiendo mis fuerzas en varias secciones que cubriesen las montañas de Miramar, Coll de Lilla, Vilavert; y las de su frente ácia la parte de Rojals, habiendo dado orden al comandante del 4.º franco para que con su batallon que se hallaba en Villarrodona ocupase los puntos que yo le mandaba. En efecto al amanecer de hoy ya se hallaban en posicion todas las tropas y nacionales destinados á la empresa; habiendo sido el resultado que la faccion del rebelde Marcó que se componia de tres á cuatrocientos hombres, ha sido derrotada completamente matándole 151 malvados; entre ellos cinco oficiales, sin mas pérdida nuestra que la de dos heridos leves, cogiendo mucho mayor número de armas y cananas, con porcion de mantas y efectos. Han ejecutado mis órdenes y llenado su deber tanto las tropas como nacionales que nada me han dejado que desear pues todos han rivalizado en valor y disciplina.

Lo que con el mayor placer comunico á V. S. para su satisfaccion y la de los buenos, sirviéndose dar traslado á S. E. la diputacion provincial. —Dios guarde V. S. muchos años. Montblanch 19 de Mayo de 1837. —Joaquin Ayerve. —Sr. coronel gobernador interino de Tarragona.

Lo que me apresuro á noticiar para la puntual satisfaccion de tan benemérito vecindario y patriotas. —El gobernador interino—Bernardino Sá del Rey.

### Noticias de las provincias.

LEON 9 de mayo. —El señor capitán general de Castilla la Vieja entró ayer en ésta con una reducida escolta: dicese que el objeto de su viaje es reconocer las fortificaciones de Astorga, Oviedo, Gijon y de esta misma plaza. Parécenos que si la faccion invadiese la provincia, seria perseguida sin descanso, si es que podia sostenerse en estas montañas ó en las de Asturias, donde es tal la miseria, que

los habitantes tienen que abandonarlas para buscar su sustento.

CASTELLON DE LA PLANA 11 de mayo. —Obligados los facciosos á reconcentrarse en lo mas áspero de la montaña, y rescatados gran número de nuestros prisioneros que habian tomado á la fuerza las armas, el general Oráa ha sacado artilleria de Peñíscola, no se sabe si para recobrar á Cantavieja ó para batir á los rebeldes en sus posiciones.

—Sabiedo ayer que estos habian pedido raciones en Villarreal, que dista de aqui legua y media, se disfrazaron, con permiso del comandante general, diez ó doce soldados, y sorprendieron en aquel pueblo á los facciosos, matándoles dos é hiriéndoles algunos, y se trajeron un prisionero, dos carros de pan: un pellejo de vino, once carneras y dos caballerias. Esto prueba el buen espíritu de que está animada nuestra tropa.

VALENCIA 10 de mayo. —De Castellon dicen con fecha 8 del corriente, que segun todas las personas que llegan de los alrededores de Genia, la faccion diseminada á consecuencia de la derrota sufrida, entra en los pueblos en cuadrillas de cuatro y seis.

El 6 estuvo el Serrador en Villareal con muy poca gente, y al salir de Castellon 60 caballos de la milicia y 40 del 6.º y voluntarios de Aragon, se retiró á Nules.

—Escriben de Castillo que el 7 del actual pasaron los facciosos en número de 600 por la Foya ácia Alcora. Dicen que Cabrera ha llegado á Puerto Mingalvo huyendo.

—Se ha presentado á indulto un faccioso de Villamarchante, y resulta de su declaracion que pertenecia al nuevo batallon titulado de Orihuela, compuesto de setecientas plazas sin armas. Se fugó desde el Villar el dia 4, y hacia dos dias que no recibian racion. Que al mismo tiempo que él se fugaron 50 individuos mas, yéndose cada uno á su casa.

IDEM 11 de mayo. —La faccion de Tallada se presentó en Torrente á las ocho y media de la noche del 9: su fuerza no escedia de 1500 hombres. Pidieron 20,000 rs. vn. en dinero, 500 camisas, y 5,000 raciones de toda especie. A las cinco de la mañana siguiente marcharon con direccion á Turis llevándose 1000 rs., 2000 raciones de pan y 100 camisas, y en rehenes hasta completar el pedido al regidor Pascual Mora. Tambien se destacaron varias partidas de la misma faccion á los pueblos de Alacuas, Aldaya y Vistabella, ejerciendo en ellos y otros de los alrededores las mismas vejaciones.

A las cinco de la tarde del 8 pasó

á la vista de Segorbe la faccion del Serrador con direccion á Jérica, y el 9 á las siete de la mañana lo verificó la de Cabrera con bastante caballeria y poca infanteria.

De la escaramuza que tuvo la faccion en Burjasot dias pasados con la partida volante de Truquet, resultaron muchos heridos carlistas, de los cuales han muerto 8 en los pueblos cercanos, otros se están curando secretamente en los mismos, sobre lo que se están practicando las competentes averiguaciones.

(E. del C.)

### Noticias del reino.

Madrid 17 de mayo.

Segun anunciamos ayer, tomándolo de la orden de la plaza, hoy se verifica en casa del general conde de Ezpeleta (calle de Cañizares, número 12) la vista de la causa militar sobre los sucesos de los dias 17 y 18 de julio de 1834; es decir que ya se va aproximando á su término un proceso que se comenzó ¡HACE TRES AÑOS!! y que versaba sobre un hecho que no puede menos de excitar el interes mas vivo, por su naturaleza y circunstancias. ¡Una causa militar de esta clase dura TRES AÑOS! ¡Y se pretende de este modo que haya orden, que cada cual cumpla con sus deberes? ¡Y se quiere gobernar sin justicia? No lo espere el gobierno, como mil veces lo hemos anunciado; acertando siempre por nuestra desgracia y por desgracia de la patria. Y cuente que el cargo de no administrarse pronta y cumplidamente la justicia comprende á todos los ministros desde 1834 hasta la fecha. Dígalo sino la célebre causa que motiva este párrafo, que está pendiente desde que gobernaba el señor Martinez de la Rosa, y que ha conocido la existencia de todos sus sucesores.

Háblase de negociaciones entabladas acerca del casamiento de D. Miguel, rey de Portugal *in partibus*, con la princesa Filisbertina de Saboya. Bien nos parece esta idea: en primer lugar, si se efectua la boda, tendrá S. M., futura quien le consuele en su destierro y soledad; y en segundo, logrando sucesion, como es de esperar, no tendremos el sentimiento de que se acabe tan pronto la casta de los pretendientes.

Todas las cartas de Italia están contestes sobre la estremada vijilancia con que una tenebrosa policia procu-

ra estorbar en los estados del rey de Cerdeña, en los Pontificios y en el reino Lombardo-veneto, que circulen otras noticias de la península que las que dan los periódicos oficiales, ridículamente exageradas y favorables al pretendiente español. Generalmente la correspondencia de España es detenida, leída y espurgada por los agentes de aquellos gobiernos, y muy raro es el periódico que llega á su direccion.

(E. del C.)

## Noticias extranjeras.

Paris 19 de mayo.

Han corrido hoy rumores que han inquietado bastante á los doctrinarios; se hablaba de la disolucion de la cámara de diputados. Un periódico de los que gozan mas de la confianza de las antiguos ministros, y uno de sus mas zelosos defensores, se espresa con ciertos señales de temor, lo que recela los mas recónditos secretos del partido. Suplica al actual ministerio que de ninguna manera disuelva la cámara, y se lo suplica en nombre de la salud de la monarquía, lo que quiere decir en nombre de la salud de los doctrinarios.

Tiene motivos el partido para alarmarse con los rumores de disolucion, pues sabe bien que no puede contar con los electores. En el tiempo que se ha conservado en el poder, ha conocido bien que la mayoría del partido legal no estaba á favor suyo en las estadísticas electorales, y por eso quisiera que no se disolviera la cámara actual.

(Comerce.)

Se trata de adoptar grandes medidas políticas con respecto á los asuntos de España, pero parece que nada se pondrá en obra hasta despues del matrimonio del duque de Orleans. Se dice que M. Thiers á pesar de no ser ministro es el que mas influye en estos proyectos, y que el gobierno trata de ceñirse á la línea política trazada por él á pesar de no haberla admitido en setiembre último, y de haber ocasionado entonces la retirada de M. Thiers del ministerio.

Nosotros damos mucha fe á estos rumores, sobre todo desde que vemos que el gobierno hace ejecutar de un modo mas completo el tratado de la cuadruple alianza, y que los puntos de la frontera se han cerrado á toda especie de esportacion. Se han transmitido á Bayona órdenes especiales y

vigorosas para estender esta prohibicion á toda la línea.

(Bon Sens.)

D. Carlos ha dado con fecha del 10, un manifiesto, en el cual despues de abjurar el sistema y los principios que hasta ahora ha defendido, promete á la nacion española una constitucion tan lata y tan liberal como otra cualquiera de los demas pueblos del continente. Este documento curioso, que nos ha sido remitido como oficial á pesar de que nosotros ponemos su autenticidad en duda, es la mas irrefragable prueba del extremo á que se vé reducido el pretendiente cuando acude á medios violentos. Los españoles conocen muy bien el caracter de D. Carlos y sus satélites, y estamos persuadidos que ven como nosotros la imposibilidad de ver unido ni un solo día al pretendiente con la libertad.

(Mesager.)

Idem 20.

La cámara de diputados ha aprobado hoy por una considerable mayoría el presupuesto de negocios extranjeros.

Se ha pasado luego á la lectura del proyecto de ley sobre las atribuciones municipales, proyecto que habia sido adoptado ya por la cámara, pero que tiene que volver á discutirse por haber hecho en el algunas variaciones la cámara de los Pares.

Se procede á la votacion de la totalidad de dicha ley y queda aprobada por una mayoría de 176 votos contra 64.

—Hoy ha salido de esta ciudad la embajada extraordinaria, encargada de recibir en Fulh á la princesa Elena. Se compone del duque de Broglie embajador extraordinario, y de los Sres. Douvan, Haussouville y Bohan-Chabot secretarios.

—Las fiestas que deben celebrarse en Versalles cuando el casamiento del duque de Orleans, parece que se verificarán el 10 de junio. Para las que debe celebrar la casa de la ciudad, se ha señalado el 15 de dicho mes.

Parece que en todas partes reinará mas la elegancia y el buen gusto que no la magnificencia. El prefecto del Sena es quien arregla el conjunto, y el célebre M. Visconti es el encargado de la direccion de los trabajos. Se procura tambien que no sea solo cosa de un momento la brillantez y novedad que deben presentar estas fiestas. La casa de la ciudad cuyos muebles y pinturas cuenta ya mas de treinta años, será decorada, pintada y amueblada de nuevo, sobre todo los salones de recibimiento serán adornados

con un gusto extraordinario. El gobierno ha procurado que el programa de estas fiestas proporcione trabajo á los fabricantes de Lion y á todos los talleres de Paris.

En una de las salas, se colocarán los bustos de todos los guerreros, magistrados, artistas, escritores y demás hombres célebres cuyo nacimiento tanto honra á esta capital. Entre estos bustos se cuentan tambien algunas mugeres.

Otro salon vasto é inmenso será adornado de flores naturales, con las que se formarán varios y hermosos caprichos, correspondientes á la risueña arquitectura de la pieza. En sus angulos se han construido unos tabladitos que figurarán unas hermosísimas glorietas de jardin, con sus correspondientes juegos de agua.

Se han arreglado tambien algunos dioramas que presentarán con prontitud y naturalidad á los ojos de la Princesa, los lugares donde ha pasado ella su infancia.

El conocido y célebre maquinista Deniers es quien ha dirigido estos dioramas que se asegura son una verdadera maravilla.

En todos los regocijos públicos reinará una grandeza y una pompa verdaderamente nacional. Los fuegos artificiales, cuyo coste asciende á 40,000 francos, y las evoluciones militares darán un aspecto grandioso á la fiesta. En el campo de Marte, á la luz de las antorchas de Bengala, se reunirán á la noche diez mil hombres de tropas para hacer el simulacro del ataque y la defensa de un castillo que se está construyendo á propósito en el centro de aquella inmensa plaza. La artillería francesa ha quedado encargada de los curiosos detalles de este episodio de la fiesta, y ya sabemos que nuestra artillería conserva siempre en los simulacros la misma superioridad pirotécnica que tan acreditada tiene de mucho tiempo en los verdaderos combates.

En la actualidad todo el ardor de la industria, toda la actividad nacional, todas las profesiones, en una palabra todo Paris solo se ocupa de las fiestas. Por todas partes se construyen salas de baile, se preparan fortalezas portátiles por varios cuerpos de la guardia nacional, los patios quedan transformados en magníficos salones y los salones en jardines, en todo reina un gusto el mas delicado; las modistas y los sastres se ven en la imposibilidad de dar el abasto á los inmensos pedidos que se les hacen; todo Paris quiere salir de moda aquel día.

(Mesager.)

# FOLETTI.

## NAPOLEON Y EL DUQUE DE VICENZA.

N.º 6.º

Echóse á reir como un estudiante , de esta maliciosa alusion. El Emperador estaba alegre raras veces , pero si alguna vez le sucedia se abandonaba á su jovialidad con una bondad natural que la hacia realmente comunicativa.

—Si yo osáre señor , servirme de una frase vulgar aunque muy aplicable á vuestra alegre malicia , diria...

—Que han pagado adelantada la música , interrumpió él , y empezaron de nuevo las carcajadas ; luego con aquella flexibilidad enteramente italiana. «Ahora Caulaincourt , hagamos con seriedad la diplomacia de gabinete , vos señor Duque , hareis perfectamente como gran señor , la de salon.... Prestadme toda vuestra atencion , Caulaincourt ; penetraos bien de mis intenciones , y sobre todo de mis miras políticas y de mi sistema : si no me entendieseis muy bien , me serviriais malamente , una instruccion con limites apaga la imaginacion : en diplomacia el tacto y buen manejo dan mejores resultados que las arterias de que usaban los antiguos diplomáticos , pues todas sus finuras están ya enteramente descubiertas : á mas de que cuando se puede hablar alto y claro , añadió cuadrándose con orgullo , ¿para qué usar de engaños ? nada hay que descubra mejor la debilidad , que la mala fe.»

Me manifestó su política respecto á la corte de Rusia , deduciendo sus consecuencias con una lucidez y altura de miras muy notables ; la minuta de su plan era grandiosa y debia producir inmensos resultados. La comunicacion fue larga , dominando de tal modo mis sentidos que sus instrucciones se coordinaban en mi entendimiento con todas sus ramificaciones : mi mision era bella y gloriosa , y yo me juzgaba con fuerzas para desempeñarla dignamente. Ignoro si en esta conversacion me dijo cuanto quería decirme , lo cierto es , que en el decurso de mi embajada , le recordé , pero en vano , estas instrucciones que me habia dado en la vispera de mi salida de Paris. No hablemos mas de esto.

¿Queréis que os introduzca , continuó el Duque , en la brillante corte de Rusia , donde hallé puestas en accion , todas las tradiciones del siglo de la juventud de Luis XIV , época que era entonces en S. Petersburgo el bello ideal y objeto de los pensamientos y apasionados deseos de la corte ? Pero es preciso confesarlo , jamas otra alguna reunió como ella tantos elementos y prestigios. Admirable y seductor conjunto ! alrededor del trono , todo era alegre , jóven , entusiasta ! En los dias de corte , los salones de palacio , realizaban lo que puede crear mas sorprendente la ima-

ginacion : eran los prodigios de las *mil y una noches*. Un lujo todo asiático , damas encantadoras por su belleza , por sus gracias , por su elegancia , deslumbraban con sus diamantes ; vivas , instruidas , frívolas , alegres amantes de bailes , de música y de placeres : jóvenes de tal elegancia en su porte , en sus modales y lenguaje , de una prodigalidad y fausto , capaz de desesperar á todos nuestros modelos franceses , los Richelieu , los Narbonas y otras celebridades. Cada dia era un nuevo placer , una nueva fiesta , y os juro que tenia que hacer mucho , para que el tren de mi casa , en nada cediese á los encantos y hechizos del lujo ruso. Los bailes , los conciertos , los espectáculos y cenas , ocupaban nuestras veladas , y de dia eran de rigor los paseos en trineos. Quiero citaros , sacado de mil , un ejemplo que os dé una idea del modo como se gastaba el dinero en Rusia. En una cena que siguió á un baile dado en la embajada , se sirvió un plato con cinco peras que costó 125 luses ; en otra ocasion , se sirvieron cerezas que costaban á cuatro francos cada una , con la misma profusion que si hubiesen costado á veinte sueldos la libra , sin que creais que esto fuese una escepcion muy notable que debiese dar golpe : no , habria sido ridiculo el dejar de hacerlo , pues todas las mesas de los grandes señores moscovitas eran servidas con igual suntuosidad. Muchas veces me quejaba yo con mi primer secretario de embajada Raineval , escelente jóven de grandes medios y mayores esperanzas , por tener que tirar tan totemente el dinero por la ventana.

No puedo resistir al deseo de contaros un dicho del Emperador sobre esto. Yo le daba en mi correspondencia privada , minuciosos detalles ; me habia encargado no escasearle las *bachillerias* , y complaciéndole le divertia sobre manera. Tocante á las peras de 25 luses cada una , me contestó , «cuando yo era subteniente , me habria contentado con tener por renta de todo el año el coste de vuestro plato de *peras de Rusia* : esta gente es loca ó estúpida.

—Estoy seguro , añadió el Duque riendo , que el Emperador se irritaba interiormente de esta loca mania de prodigar : *aunque la música se hubiese pagado adelantada* , tales peras y cerezas , eran de difícil digestion.

Los tres nos hechamos á reir.

—En efecto dije yo , habia con que escitar la piedad y aun la indignacion de un hombre tan sobrio y ajustado como el Emperador.

—Que contrastes y curiosas observaciones me proporcionaba mi mansion en S. Petersburgo ! Seria necesario formarse una idea de la omnipotencia y deificacion acordada al Autócrata de todas las Rusias para hacerse

cargo de la sorpresa de nosotros los franceses. La escésiva familiaridad que toleraba el Emperador en los subalternos que le caian en gracia , es superior á toda eesageracion.

Habia en S. Petersburgo un teatro frances ; las señoritas Georges y Bourgoin Duport , de la opera , hacian furor. El actor Frogére discípulo de Dugazon era un jóven bien educado , fino é instruido , tenía sobre todo esta especie de talento , que es siempre bien recibido y bien pagado en todas partes ; divertia al Emperador que le trataba maravillosamente , y de cuyo favor usaba él á sus anchuras : admitido en todas partes , no habia festin en el palacio , ni en nuestras casas , donde no fuese convidado ; en una palabra , era el hombre de moda.

Un dia en cierta reunion donde estaba la Emperatriz , Frogére se acercó al Emperador y sacando de su bolsillo una enorme caja de oro para tabaco , llena de ducados , la abrió diciendo ; señor V. M. lo usa ?

—Que quiere decir esto preguntó riendo Alejandro.

—Ah ! es porque si V. M. lo gastase , tendria en ello gran placer. El señor Demidof por la mañana me ha remitido esta caja con el recado , de que si alcanzaba la encomienda de Malta que V. M. ha prometido conferirle , renovaria amenudo este tabaco.

—Vaya ! amigo Frogére , os autorizo para tomar amenudo tabaco del de Demidof.

Y Demidof lució sobre su pecho la deseada condecoracion. Hablaba un dia el Emperador con Frogére del arte dramático , y de las dulzuras de esta vida errante y artistica , y el actor le dijo : señor , á nadie tiene que envidiar V. M. si yo no fuese el actor Frogére quisiera ser el Emperador de Rusia.

Una mañana fue presentado al gran Duque Constantino , á la hora en que vistiéndose admitia á sus familiares : Poníase este unos pantalones de ante amarillo que eran de moda entonces : no le sientan bien , se los quita y pide otros.

—Constantino era muy feo pero muy bien hecho y presumido. Ocupado en su tocador , no habia aun dirigido la palabra á Frogére.

—Mi señor , no soy vuestro juguete....

El gran Duque se vuelve con viveza , adelantándose con la cabeza erguida ácia Frogére.

—¿Qué es esto ? ¿qué quereis decir ?

—Nada mi señor , no soy vuestro juguete. Quereis hacerme saber que sois muy bien hecho , y que teneis dos pantalones á vuestra disposicion.

(Se continuará.)

F. PAGÉS : EDITOR R.

GERONA : por OLIVA.